

GRAN MUNDO -- LOS DEPORTES

SOCIEDAD

Santoral

Santos de mañana: El Sagrado Corazón de Jesús, y Paula.

Viajes

Se encuentran pasando unos días en la corte los distinguidos argentinos señores de Achaval con sus hijos Clemencia y Guillermo, así como la señora viuda de Chapar y su hija, que han llegado de la capital francesa.

—Se han trasladado a su finca de Ventosilla los duques de Alba con los duques de Dúrcal y don Enrique Cobián.

—Ha pasado por esta localidad con dirección a Pau la condesa viuda de Orgaz.

—Se encuentran entre nosotros, de regreso de Madrid, los marqueses de Villamayor.

—A su finca del Casañar se han trasladado los condes de Finat, acompañados de sus hijos.

—Marcharon a Madrid los condes de Campanan y los del Valle de San Juan.

—Ha regresado a Zaragoza el abogado don José Angel Egoscózabal.

—A la capital vizcaína se trasladó don Carlos Revilla.

—A la misma población ha regresado el gerente de Altos Hornos don Gregorio Prados Urquijo.

—Ha venido de la capital de Vizcaya don Isafas Vidarte.

—Con dirección a París ha pasado por esta ciudad don Eduardo Imarte, en compañía de su hermana Micaela.

—Marchó a Madrid el diputado a Cortes por Zumaya don Alfonso de Churrucá.

Mezclilla

En París le ha sido practicada, con feliz resultado, una operación quirúrgica a don Rafael Cortezo, hijo del ex ministro y presidente de la Academia de Medicina, don Carlos.

Hacemos votos por el completo restablecimiento del paciente.

—Se encuentra dedicado de salud el marqués de Salamanca.

—Mañana, festividad de Santa Clotilde, celebrarán sus días las duquesas de Santa Elena y de Seo de Urgel y la señora de Osma.

Bodas

Por los señores de Tovar, y para su hijo el oficial de ingenieros don Fernando, ha sido pedida la mano de la bella señorita Medi Delgado Barreto y Arozena, hija del director de «La Acción», don Manuel.

La boda se celebrará en breve.

Letras de luto

En la iglesia parroquial de San Ignacio se celebraron ayer misas por el eterno descanso del alma de la distinguida y malograda señora doña Gloria Miondo de Murga, que falleció en Biarritz el 4.º de Junio de 1918.

Renovamos una vez más a su viudo y restantes dudos el testimonio de nuestro cordial y efusivo pésame.

—Hoy se cumple el tercer aniversario del fallecimiento en esta ciudad del distinguido señor don Angel Sánchez Salvador,

Caldas de Besaya (Santander)

Aguas cloruradas sódicas fuertemente radiactivas. Temperatura 35 a 37°. Curan reumas, artritis, ciática, gota, callosos, etc. Baños de agua corriente. Hotel recientemente reformado. Bañeario con completa y lujosa instalación balneario-piscina. Casino con diversas distracciones, telégrafo y teléfono interurbano. Estación del ferrocarril Norte a 70 metros del hotel

por cuyo eterno descanso se celebrarán diversos actos religiosos.

A su tía, la Excmo. Sra. marquesa viuda de Roca-Verde y demás allegados, reiteramos la expresión de nuestro profundo sentimiento.

El sport vasco

Frontón Moderno

La Empresa del hermoso frontón del Paseo de Atocha concertó para ayer tarde un bonito partido y a presentarlo acudieron numerosos aficionados.

Jugaban Achaga y Campos mayor, colorados, contra los hermanos Salaverria, azules, sacando los delanteros de los diez y medio cuadros.

Los hermanos se colocaron desde el primer momento a la cabeza, adquiriendo una ventaja considerable, pero Achaga y Campos, mediante un juego bien combinado, redujeron bastante la diferencia.

Cuando más interesante era la pelea, Salaverria II dió un cestazo en el brazo al delantero Achaga, el cual se retiró de la cancha, no pudiendo continuar jugando, siendo necesario suspender el partido.

En este momento el tanteo señalaba 28 tantos a los colorados por 39 a los azules.

Las apuestas se liquidaron a un prorratio de 50 por 100.

Los cuatro pelotaris jugaron muy bien y para todos hubo aplausos en abundancia, sobre todo para Salaverria I y Achaga.

Luego contendieron Berrondo y Sasiain, colorados, contra Campitos y Taelo, azules.

El partido careció de interés, ganándolo con relativa facilidad Campitos y Taelo, los cuales se apuntaron los 45 tantos a que estaba concertada la pelea, cuando sus contrincantes tenían 31.

Los vencedores jugaron admirablemente, sobre todo Campitos, que estuvo sencillamente colosal.

De los vencidos se distinguió Berrondo, que hizo los posibles para evitar la derrota. Sasiain tuvo una tarde desgraciada.

Para esta tarde se ha concertado un gran partido. Como día de moda jugarán los "ases" más afamados del cuadro de remontistas de nuestros frontones.

Depósito de sábanas

Sábanas de Lasarte, sábanas de percal, sábanas de curado, sábanas de lavado, sábanas de mezcla, sábanas de retorta, sábanas de hilo puro; sábanas desde 450 a 80 pesetas una. Almacenes de San Ignacio (Loyola, 15). Teléfono 24 - 70

Dos hormigoneras americanas

«SHELDON», ideal para brazo, trabajos ligeros, suelos, obras & (nuevas).

Una amasadora «La Económica»

Para pueblos (nueva), dos marchas.

Un torno mecánico

(Entre puntos 1,50), poco usado. Se venden a precios ventajosos. Diríjase P. Sanz, San Miguel, 8, Pamplona.

¡¡ Pedid siempre

Cognac Bisquit

Cirujía general - Vías urinarias - Secretas J. GUIMON y J. GOMENDIO

BILBAO: Artecal, 23, 2.º EIBAR: Paseo de S. Andrés, 8, 1.º Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6 Consulta los jueves por la tarde

GRAN CASINO

La temporada de cine y conciertos sigue desfilándose brillantemente y continuará en la misma forma hasta la inauguración oficial de la temporada veraniega, en que aquello se pondrá encantador. La orquesta de Larrocha sigue siendo muy aplaudida en cada uno de los agradables conciertos que da en el salón rojo, y el operador del cine no cesa de favorecer al público con interesantes novedades «fílmicas».

Ayer se proyectó una gran película americana titulada «Calumnias», que llamó poderosamente la atención del público por su argumento emocionante y sugestivo. Las cuatro largas partes de la cinta fueron seguidas con mucho interés.

Después de la función estuvieron muy animados los salones.

Para mañana, viernes, se anuncia una gran novedad cinematográfica. Se trata de un «film» americano verdaderamente sensacional, titulado «Los piratas del aire», que es la última palabra de la cinematografía moderna y lo mejor, que en materia de aviación, se ha proyectado hasta ahora.

Las carreras de caballos

La Sociedad de Carreras—«Jockey-Club»—ha publicado ya un avance de las pruebas que se celebrarán este año en el Hipódromo de Lasarte, meeting de verano de 1921.

El número de días de carreras es el de once, lo cual es un acierto, pues las carreras serán, intensificadas, mucho más importantes y la cantidad destinada para premios asciende a la respetable cifra de quinientas mil pesetas, ó sea la mayor a repartir en los Hipódromos españoles. Los días de carreras serán:

DOMINGOS. Septiembre 4—inauguración—11, 18 y 25; 2 y 9 de Octubre.

JUEVES. Septiembre 8, 15, 22 y 29 y 6 de Octubre.

Oportunamente y cuando se publiquen los programas detallados, con las cincuenta y cinco pruebas que han de correrse en los once días, los publicaremos según nuestra costumbre. Hoy hemos de limitarnos a hablar de una prueba que revestirá excepcional importancia. Se trata de la «Gran carrera militar internacional» (vallas) que ha de correrse el domingo 18 de Septiembre.

En esta carrera podrán montar todos los jefes, oficiales y asimilados, de cualquier ejército, y aunque el plazo de las inscripciones termina el 28 del actual, puede adelantarse desde luego que tomarán parte en ella jinetes de varias naciones, unos inscriptos ya y otros cuyas inscripciones se han anunciado.

Esta carrera tendrá como premio una Copa donada por el rey don Alfonso XIII y 25.000 pesetas, en la forma siguiente:

Primero, 1ª Copa y 15.000 pesetas; segundo, 5.000 pesetas; tercero, 3.000 pesetas y cuarto 2.000 pesetas. Para toda clase de caballos enteros, castrados y yeguas, de

cuatro años en adelante. Distancia, 4.200 metros. Traje, de uniforme.

Habrà, como consecuencia de esta Gran Carrera militar internacional, otras dos de «Consolación». En la primera, que se correrá el jueves 22 de Septiembre, con una distancia de 3.200 metros, podrán tomar parte los caballos que hayan sido inscriptos ó que hayan disputado la Gran Carrera internacional de vallas, con exclusión de los dos primeros. Se adjudicarán cinco mil pesetas en tres premios (4.000, 600 y 400 respectivamente, al primero, segundo y tercero).

La segunda carrera de «Consolación» a la militar, se correrá el domingo 25 de Septiembre con otras cinco mil pesetas en tres premios (3.500, 1.000 y 500); tendrá un recorrido de 3.200 metros y podrán tomar parte en ella los caballos militares que pertenezcan a un Estado y que hayan sido inscriptos ó que hayan disputado la Gran Carrera, con exclusión de los dos primeros de dicha prueba y del ganador de la primera «Consolación».

Estas carreras darán seguramente un grandísimo interés y animación a nuestro Hipódromo.

HIPP.

Se alquila

un segundo piso amueblado en sitio céntrico de Pamplona. Informarán Dolores S., calle Palomeque 24, 1.º, Zaragoza.

Destructión radicale

des animaux malfaisants: rats, souris, cafards, etc.

L. BORDIER, chimiste spécialiste, 4 Rue Hoche, Courbevoie. JACQUES CLERC, Larramendi, 6, segundo, representante por España.

Tratamiento científico y racional de

La Hernia

por el método C. A. Boer

El nuevo método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura, sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas.

Médicos eminentes los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agradecidos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

Cuantos herniados (quebrados) desean curarse de su enfermedad, deben visitar con toda confianza al renombrado especialista C. A. BOER, quien visita regularmente nuestra región, y recibirá en:

Haro, sábado, 4 de Junio, Hotel Adela. Miranda de Ebro, martes, 7 de Junio, Hotel Troconiz.

Vitoria, miércoles, 8, Hotel Francia. Vergara, jueves, 9 de Junio, Hotel Idarreta.

Beasain, viernes, 10 de Junio, Fonda de Francisco Azcarata. Tolosa, sábado, 11 de Junio, Fonda Mallorquina.

SAN SEBASTIAN, domingo, 12, y lunes 13 de Junio, Hotel La Urbana, Plaza de Guipúzcoa, 45.

Azpeitia, martes, 14 de Junio, Hotel Alameda.

Eibar, miércoles, 15, Hotel Comercio. C. A. BOER, especialista herniario, 62, BOULEVAR EDGAR QUINET, PARIS